La consigna de una sola Central Sindical en nuestro país no puede ser olvidada, porque es una exigencia histórica para el movimiento obrero español si quiere superar sus herrores pasados

FOTCA

ORGANO DE LA UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES DE CATALUÑA (F. M. S.)

N.º 12 (Segunda época)

Noviembre 1946

Como en el 7 de noviembre de 1936 en la heróica defensa de Madrid contra las hordas fascistas, prosigamos y acentuemos los combates para liberar nuestra Patriá

El 7 de noviembre de 1936, España vivía con ritmo acelerado.

El criminal y traidor movimiento codicioso preparado en las Cancillerías italo-alemanas asolaba las tierras hispanas. Cuatro columnas al mando del sadico Mola, apoyadas por la artillería y la aviación nazi-mussoliniana, cercaban casi por completo a la capital de la España legítima y republicana y una «quinta co-lumua» esperaba en el corazón de Madrid la ocasión propicia para asestar por la espalda el golpe traidor que acabaría con la resistencia republicana. Toda la España antifascista contempla-

ba con el ánimo angustiado la desigual lucha. Madrid está en peligro! ¡Acudamos a socerrerlo! El grito demandando ayuda resonaba en todos los rincones. Obedeciendo a él, olvidando discrepancias, unidos en el deseo de salvar el corazón y el cerebro de la España democrática y liberal, partieron columnas y más columnas, de Cataluña, de Aragón, de Levante, de todos los rincones de la España progresiva, dispuestos a convertir a Madrid en *«tumba del fascismo»*.

Y ante los ojos asombrados e incrédulos del mundo entero empezó la titánica lucha, y el Manzanares, en la Casa del Campo, en la Ciudad Universitaria, y en el Guadarrama; el heroismo y valentía de todo el pueblo oponían un valladar infranqueable a los tanques y divisiones motorizadas fascistas. La unidad comba-tiva republicana hacía fracasar una y otra vez todos los rabiosos asaltos de las hordas fascistas, que no podían resignarse a perder una presa que ya creían segura. Al fin, tras haber experimentado espantoeas derrotas que diezmahan sus filas, locos de odio, desahogaron su furor e impotencia bombardeando con saña la indefensa población madrileña.

La unidad y el coraje del pueblo republicano con la clase obrera a su vanguardia, ganaba así su primara gran batalla al fascismo internacional.

Diez años han transcurrido desde entonces en los que nuestro pueblo ha tenido que soportar y soporta toda la criminalidad y el sanguinarismo que lleva en sus entrañas el fáscismo.

Hoy ya, axfisiados por su propia obra, conscientes de no poder retener por más tiempo el poder en sus manos con las fórmulas políticas de su uso, espantados ante el incremento de la lucha antifranquista, repudiados por la opinión democrática mundial, tiemblan ante la idea de tener que rendir cuentas de los horrores cometidos.

la acción justiciera del rueblo español y continuar tiranizándolo, tratan de hacer un cambio de frente para adormecer y distraer el espíritu de lucha de todos los antifranquistas. Para hacerles caer en el espejismo de una «buena voluntad» para resolver los males que nos aquejan.

Y así vemos como el franquismo, los reaccionarios impenitentes, los círculos militaristas fascistizantes, claricales retogrados y cavernícolas, magnates de la Banca y de la Industria, figuras mal llamadas republicanas tan enemigas del pueblo como pueda serlo Franco, exdirigentes obreristas, trotzquistas y demás agentes aaonimos; se rasgan las vestiduras en aras de una solución de «transición digna», de paso sin sobresaltos del franquiscon Franco al franquismo sin Franco; de cambio de camisa al mismo maniquí; pregonando que la solución está en Londres, en Washinton... en cualquier parte menos en nosotros mismos: de que la acción combativa de los obreros y campesinos, de todos los antifranquistas, no les llevara a otro lugar que a la prisión.

La U.G.T. de C. consciente de la responsabilidad de los momentos presentes de nuevo renueva su alerta a todas las fuerzas antifranquistas de Cataluña, a todos los patriotas honrados que desean salvar España y Cataluña de la angustiosa situación en que se debaten, para que salgan al paso de estas maniobras que de consumarse nos hundirían más y más en la miseria y en la esclavitud.

Llamamos a todos los partidos y organizaciones antifranquistas, para que agrupados alrededor de los gobiernos presidi-

En su deseo de escapar una vez más a dos por los Sres. Ciral e Irla establecen un programa de acción conjunta. Que abandonando toda política de espera, se lancen en el camino de la lucha hasta la reconquista de la República y el restablecimiento de las libertades escarnecidas y pisoteadas de Cataluña.

Nos dirigimos particularmente a nuestra heróica clase obrera para que acelere su reagrupamiento alrededor de sus Centrales Sindicales C.N.T. y U.G.T., a los campesinos para que con su incorpora-ción en la U. de R. y F.T.T., se conviertan en los elementos decisivos de la lucha antifranquista en la ciudad y en el cam-po. Para que con su unidad, con el desencadenamiento de luchas parciales y colectivas; de huelgas, protestas y manifestaciones, se opongan a la continuación del actual régimen o a su substitución por un gobierno fabricado en las covachuelas fascistas, con la participación de los amantes del espíritu de la política muniquense.

¡Obreros, campesinos, patriotas republicanos! Persistiendo en la senda marcada con la sangre, el heroismo y la combatividad de los valientes defensores de Madrid, couvirtamss este 7 de Noviembre en un nuevo jalón de unidad y acción antifranquista. De reafirmación republicana, anticompromisaria y anticlaudicadora con nuestros asesinos.

Continuemos mandando resoluciones de adhesión y cariño a los gobiernos de Giral e Irla. ¡Que ni una fábrica, taller, empresa, mina y tajo deje de enviar su respectiva adhesión colectiva! ¡Todos los Sindicatos en pie en esta demostración

(Sigue en la pág. 2)

Palabras del Presidente de la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España, Ramón González Peña

«Si bien hoy (y soy sincero en manifestarlo) el Partido Socialista no es El exclusivo en la dirección espiritual de la U.G.T., no puede negarse que el Partido Socialista ha sido su creador y en todo el movimiento obrero español ha sido el que inspiró el movimiento de los Sindicatos pertenecientes a la U. G. T.

Es más, es un orgullo, el decir que el movimiento de la U. G. T. solo pueden dirigirlo

hoy dos partidos: el Partido Comunista y el Partido Socialista.

Los que nos hablan de anticomunismo a todas horas, desde el desayuno hasta la cena, o son unos farsantes o no estudian la realidad del mundo. Nosotros no somos responsables de que el movimiento obrero internacional, para fortuna de los trabajadores, ya vaya siendo mayor de edad e intervenga de manera más eficaz en la reconstrucción económica de sus respec-

Estamos viendo que en todos los países de Europa es necesario que el proletariado, sea

comunista o socialista, se una.

Y nosotros entendemos que en España lo demás es una farsa. No hay U. G. T., no hoy movimiento obrero, si el Partido Comunista y el Partido Socialista no van en inteligencia».

La acción firme y decidida presidida por la unidad, ¿Qué sucede en la es el arma segura para.luchar con éxito contra el hambre y la miseria franquista

etapa tan dura y llena de privaciones como la que actualmente padece bajo el brutal régimen de Franco y la Falange.

Toda su cacareada política social no ha sido más que la pantalla con que el franquismo ha intentado encubrir el avasallamiento y la explotación llevados a cabo sobre todas las masas laboriosas del país, y el medio para mantener latente un espíritu de esperanza que las distrajera del verdadero camino a seguir para defenderse con éxito de esta esclavitud:

El franquismo, ni ha resuelto ni resolverá ninguno de los problemas planteados para elevar el bajo nivel de vida general en que hoy se debaten los trabajadores. Es más, le interesa que éstos persistan, para que en la horrible obsesión de solucionar el includible problema cotidiano de llevar el pan a sus hogares, se encadenen en jornadas interminables y extenuadoras en la fábrica o mina y de que el obrero, en su humano afán de salir de la miseria en que se halla postrado, se haga a la costumbre de no ver otra solución que la de trabajar más y más horas, dedicarse a dos o tres ocupaciones diferentes, o, como ocurre en algunas fábricas, hacer hasta dos turnos seguidos.

Pero los trabajadores deben comprender que dejarse arrastrar a esta solución que el fascismo con su criminal política

Como en el 7 de

(Viene de la pág. 1)

unánime de apoyo y confianza a nuestros auténticos gobiernos y repulsa a todos los que con sus maniobras intentan suplantarlo o destruirlo!

Multipliquemos las acciones por la lucha contra la miseria y el hambre! ¡Más salario, más comida, menos vida cara y menos campañas demagógicas! ¡Por las ocho horas lo bastante renumerativas!

¡No cejemos en nuestro empeño de pedir la rotura de relaciones con el gobierno franquista y el reconocimiento del de la República cerca de los paises de las Naciones Unidas aquí representadas!

Enviemos cartas y más cartas denun-ciando el terror bestial con que diariamente los bandoleros francofalangistas tratan de ahogar el descontento y la hos-tilidad del país! [Reforcémosla con la acción de todos en los lugares de trabajo, en todos los pueblos y ciudades!

Con decisión, bravura y confianza en los resultados victoriosos de la movilización de todas nuestras energías, redoblemos con mayor vigor los goloes al régi-men franquista, en la seguridad de que esta manera será como haremos trizas el peligro de las maniobras de compromiso, aproximaremos el ansiado día del triunfo de nuestras legítimas aspiraciones y garantizaremos una solución republicana, humana y progresiva!

La clase obrera jamás ha conocido una de hambre trata de llevarles, de ninguna de las maneras es el procedimiento justo que contribuya a aliviar su negra situación. Que de persistir en ella, solo un aumento de sus males y su paulatina depauperación será la herencia que recogerá.

> Ni es ésta la solución, ni tampoco la que, como ha sucedido en la industria textil, algunos, ante ciertas sugestiones de los tiburones de la industria y lacayos de la C. N. S., se prestaron al juego de elaborar y presentar unas bases de trabaio que han sido el calmante para apaciguar la indignación y el descontento que se manifestaba entre los trabajadores por la explotación de que son objeto.

> Hoy, la solución está en luchar, en seguir los ejemplos e intensificarlos, de las acciones realizadas meres atrás por los obreros de Manresa, Mataró, Granollers; por los trabajadores de las empresas de «La España Industrial», «F. Hijos Francisco Sans», «Girona», «Maquinista Terrestre», «Hispano Olivetti», «Industrias Sanitarias» y tantas otras. En incrementar la lucha que por sus reivindicaciones más apremiantes, pero también para acabar de una vez con el régimen de opresión dominante, desarrollan los obreros y campesinos de Galicia, Asturias, Extremadura, Castilla, Andalucía; en los cua-tro puntos cardinales de España. Aunque agoreros y cobardes, pesimistas y renegados y toda la plaga de agentes franquistas digan lo contrario éste es el único ca-

La experiencia recogida en estos años de opresión franquista, ha demostrado que solo con la acción es posible arrancar mejoras a nuestros enemigos. No, dando crédito o forjándose esperanzas en torno a las promesas que Franco y todos sus secuaces, los Sindicatos Verticales y el fantoche de Cirón puedan hacer.

Hay que reaccionar enérgicamente contra estas soluciones propagadas a fin de cuentas para que los manejos y maniobras dirigidas a escamotear nuestros legítimos anhelos sean más fácilmente realizables para Franco y la Falange y todos los partidarios de compromisos.

El arma de la huelga decidida, sin subterfugios que tiendan a desnaturalizar su alcance y a provocar con ello una desconfianza y desilusión; ha de ser el arma que la clase obrera debe esgrimir en los lugares de trabajo para combatir eficazmente el hambre y la miseria reinantes.

Es esta acción y otras, que con entu-siasmo se realicen por todos los obreros unidos y dirigidos por los Comités C.N.T. U. G. T., como se luchará, eficazmente contra la represión y el terror franquista y se acelerará la marcha hacia la conquista del objetivo que ha de dar al traste con toda la caótica y terrible presente situa-ción, La instauración de una República democrática y progresiva.

Casa Vilá?

Al frente de la Sección de Acabados de la empresa textil «Casa Vilá» hay un tal Joaquin Closas, destacado falangista que trata a los obreros que tiene a sus órdenes, como si fuesen tribus de cabileños.

Despidos a granel de numerosos obreros que han protestado de sus «hazañas», insultos soeces al menor desliz, actitud canallesca digna de un rufian, que de continuar, dará lugar a un incidente de gravedád.

Al mismo tiempo y como sincronizándose, se dejan sentir las actividades de ciertos individuos que llamándose representantes de la U. G. T. (?), se dedican a repartir carnets y a recaudar cotizaciones cuya finalidad ignoramos.

Advertimos a todos los obreros que no se dejen embaucar por estos desaprensivos y que rechacen con igual energía las nada limpias actividades de éstos y las matonescas poses del Closas.

ESTAMPES DEL REGIM **FRANQUISTA**

Un obrer desesperat per la misèria es suicida

Després de portar una colla d'anys treballant en el servei de «neteja municipal» de la vila de Granollers, l'obrer Josep Bassa fou acomiadat i llençat a la miseria Aquesta situació el portà a una desesperació tal, que resolgué suicidar-se.

Pocs moments abans deixava escrita una lletra en la que entre altres coses deia «Jo acuso... als «fatxes» Corbera, Mauri i Vinyals d'ésser els responsables de la meva desesperació, que ha arribat a l'extrém de decidir tirar-me dins un pou ...»

Aquesta és una de tantes estampes del régim franquista amb els seus sicaris falangistes que han sumit al nostre poble a la més gran tragedia de la fam i el terror que registra la historia i que no s'acabarà, fins que tots plegats els anorreem.

Fa dies, un vaixell anglès amb el nom d'«Axuri», embarcà una considerable quantitat de plata i moneda acunyada que tenien en preparació per a posar en circulació, en penyora de certes mercaderies que deixà, i que els senyors no estaven disposats a desembarcar si no eren liquidades al «trueque», cosa que no pogué fer, emportant-se aquesta

LAS ACCIONES REIVINDICATIVAS EN ESPAÑA

EN EUZKADI

En la fábrica Ajuria, los obreros, en protesta contra el hambre, organizaron un paro de trabajo reclamando alimentos.

A pesar de la intervención del gobernador de la provincia, quien con un pomposo discurso cargado de promesas y amenazas trataba de persuadir a los obreros para reanudar el trabajo, éstas no lo hicieron hasta conseguir un aumento de cuatro pesetas diarias y a condición de que se estudie la cuestión de suministros y alimentos.

Los obreros de Aranguren acordaron ir a la huelga en protesta contra el hambre y la salvaje explotación falangista. Ni la intervención de la policia que invadió los talleres, pudo obligar a los obreros a deponer su actitud. Después de un dia de huelga, los trabajadores consiguieron el triunfo con el logro de algunas mejoras reivindicativas.

En los Altos Hornos, los obreros chapistas laminadores decidieron elevar una petición reivindicativa a la insaciable y explotadora empresa. La negativa por parte de la dirección de satisfacer las justas demandas fué seguida de un profundo descontento y protesta entre todos los obreros, que con su firmeza arrastraron eu su acción a los restantes trabajadores de la empresa.

L'Espanya franquista refugi de 'criminals de guerra'

A mig mes de setembre sortí cap a Venezuela el vaixell espanyol «Plus Ultra» que portava com a passatgers a religiosos i religioses.

Dos agents franquistes que alhora estàn al servei de l'«Inteligence Service», per quin treball cobren 4.000 ptes. mensuals, informaren al Consulat anglès a Barcelona, de que entre els religiosos hi havien camuflats varis «criminals de guerra» alemánys.

A prop de Canaries, el «Plus Ultra» era abordat per un vaixell de guerra anglès i aquest comprovaba la confidència. El día 26 de setembre el «Plus Ultra» anclava al Port de Barcelona perqué l'havien fet entornar.

En el darrar viatge que emprengué cap América el mes passat el vaixell espanyol «Cabo Buena Esperanza» fou descobert i detingut un element francès destacat col·laboracionista i considerat com a «criminal de guerra».

Diariamente, en las luchas que se desarrollan en todos los rincones de España y Cataluña, se demuestra palmariamente el papel de vanguardia que juega la clase obrera en la lucha contra el régimen de explotación, hambre y terror de Franco y su maldita falange.

Se pone de relieve de forma inconfundible, el espíritu de unidad y combatividad que late en los trabajadores. Se reafirma la verdad de que sólo con la acción es posible conquistar mejoras tangibles inmediatas, que alivien el estado de miseria presente, y reivindicaciones que hagan retroceder les manejos de compromiso, paralicen el brazo terrorista de Franco y precipiten su aniquilación.

Es por eso, que ante estas experiencias que nadie puede contravertir ni desfigurar si en ello no va el criminal propósito de servir los intereses e intenciones del fascismo y la reaccion; que insistimos e insistiremos en la necesidad de redoblar nuestros esfuerzos para combatir todo gérmen de pasividad, espera y compromiso, dentro o fuera de nuestras filas. De que se vigile y aplaste sin contemplaciones todo manejo da provocación y atentado cor tra la unidad interna de nuestras organizaciones en particular y el movimiento obrero eu general. De que se ro-bustezca la unidad de la clase obrera y antifranquista con la creación de Comités C.N.T:-U.G.T. y de todos los partidos y organizaciones que lucharon y luchan contra Franco y Falange, limpios de trozkistas abiertos o camuflados, de divisionistas o anticomunistas, de conciliadores y compromisarios, en resumen; de antidemócratas y reaccionarios, de salvadores del régimen franquista. El que sin cesar y cada vez con mayor volumen, se incremente la acción firme e inderrotable por la conquista de toda clase de reivindicaciones; por la conquista de nuestras supremas aspiraciones.

Estas con nuestras tareas y preocupaciones y en ellas deben canalizarse los esfuerzos y el entusiasmo de todos los ugetistas, de todos los Comités de grupo de lugar de trabajo, de todas las direcciones de Sindicatos, Locales y comarcales, de toda nuestra organización sindical para acelerar el día de nuestro triunfo final.

Davant l'airada actitut dels camperols de Vich, els agents d'«abastos» han de sortir corrent i amb les mans buides

Dies passats, a Vich, es presentaren els gàngsters oficials d'«Abastes» disposats, una vegada més, a fer una «ràzia de queviures. Els camperols, però, que ja comencen a estar-ne tips de tants lladres, es colocaren en una ferma actitut negant-se rodonament a entregar un sol gram de les collites, amenaçant, de passada, de donar-los una bona ració de... garrotades.

L'alcalde, que sembla conèixer bé l'estat d'ànim dels explotats, aconsellà als d'«Abastos» que desapareixessin, car malgrat l'ajut de la Guàrdia Civil i la dels pocs falangistes de la localitat, no responia de la seva integritat física.

Els d'«Abastos» donant proves d'una gran «comprensió», estripàren les actes que prematurament havien signat i, sense fer soroll, escaparen.

Així es fa, camperols! Cal que tots els pobles segueixin el magnífic exemple donat per Vich i donguin el que correspon als lladres i pinxos d'«Abastos».

Bon cop de falc!

La política oficial inglesa

Al Consejo Económico y Social de la O.N.U. ha sido presentada, por un Comité especial, un informe relacionado con el control de las drogas narcóticas. El delegado soviético propuso que España quedase excluida de cualquier acuerdo internacional al cual se llegase sobre esta materia. Esta proposición fué aprobada por cinco votos a favor contra uno y cinco abstenciones.

El único que votó a favor de Franco, fué el delegado del gobierno inglés. Los comentarios se hacen solos.

El racionament del Marquès de Villamartona

No fa gaire temps que, a mitja nit, entraven al domicili que el Marquès de Villamartona té al Passeig de la Bonanova, 111, quatre camions de la Intendència d'Aviació, els quals anaven carregats d'arròs procedent de Tortosa. Això, al nostre entendre, passa de la mida, i posa de manifest la intolerable befa que representa totes les disposicions governatives referents a la lluita contra l'«estraperlo».

Campaña de ayuda a «LAS NOTICIAS»

Respondiendo a la campaña «pro-Noticias», la F.O.S.I.G. de Cataluña ha remitido la cantidad de 600 pesetas.

Publicamos la noticia con la natural satisfacción y para que sirva de ejemplo y estímulo a los demás Sindicatos y para que lo imiten. ¡Muy bien camaradas de la F.O.S.I.G.!

Una política de «pasividad» y de espera en la que descansaban y descansan ciertos núcleos y personalidades de la democracia española confiando la solución del problema de España a las Cancillerías, han malogrado todas las magníficas coyunturas que tanto hubieran podido contribuir a nuestra victoria, de habernos encontrado unidos.

EN EL XXIX ANIVERSARIO DE LA GLORIOSA REVOLUCION SOCIALISTA

Esta fecha marca el fin del dominio capitalista en Rusia y su sustitución por un ré-

gimen más hnmano y justo: el sistema Socialista.

La importancia de los intereses que estaban en juego eran de una tan enorme trascendencia, que el hecho traspasó las fronteras rusas extendiéndose por el mundo entero, llevando la alegría y la esperanza a millones de seres que en la gesta heróica llevada acabo por los obreros y campesinos rusos, por todas las fuerzas populares y progresivas, veían una promesa de solución a sus propios males. Lo que hasta entonces no había pasado de ser una teoría, se transformaba en una experiencia para convertirse más tarde en una magnifica y explendente realidad.

Fundamentada con las leyes socialistas, la U.R.S.S. se ha desarrollado, pasando de país semicolonial y feudal explotado por sus aristócratas y terratenientes y por el capitalismo internacional, en formidable potencia política, industrial, económica y militar cuya actuación en favor de una paz justa y verdadera, de la defensa de la democracia, es la más firme esperanza para todos los que, como nosotros, se encuentran sometidos por

un bárbaro y salvaje régimen fascista.

La ayuda decidida y enérgica que nos prestó en nuestra guerra contra el fascismo internacional, cuando todas las potencias democrático-burguesas nos abandonaron entregándonos indefensos en manos de Hitler, Mussolini y sus lacayos españoles; su intervención decisiva en la guerra pasada, factor básico de la victoria aliada; su actitud intransigente e incansable en pro de una acción internacional efectiva contra el régimen franquista, último residuo nazi-fascista, en pro de la vuelta a España de la democracia y la libertad, la hacen aparecer a los ojos de todos los antifranquistas españoles como el campeón indiscutible de nuestra causa en el terreno internacional, como el amigo más consequente y firme de la España sojuzgada y esclavizada por Franco y la Falango

El recuerdo de aquel 7 de Noviembre de 1917, de la actuación de la U.R. S.S. en favor de nuestras legítimas reivindicaciones, ha de ser acicate y estímulo para continuar con mayores energías, nuestra lucha por la República democrática, contra Franco, contra la Falange y contra todos aquellos que bajo fórmulas conciliatorias», de «transición digna», no persiguen otro objeto que prolongar el avasallamiento torturador de los pue-

Camperols, ajudem als empresonats i perseguits

La solidaritat amb els empresonats i fa- establir l'ajut, podem citar el recollir camilies necessitades dels mateixos i l'ajut als perseguits és un deure comú de tots els antifranquistes. Cal tenir present que els perseguits i empresonats ho son precisament per lluitar contra els botxins del nostre poble, pel seu amor a Catalunya i la República.

La pagesia pot i deu aportar un gran ajut per evitar que els antifranquistes detinguts siguin victimes de la tuberculosis que els mals tractes i al régim de fam a que els tenen sotmesos farà inevitable si no els ajudem a tems i per burlar a la policia en la seva tasca criminal de persegnir als patriotes més honrats

Es natural pero, que perqué l'ajut sigui eficaç es necessari fer-lo d'una forma organitzada. En aquest sentit, els ugetistes del camp tenen un gran paper a jugar tan per l'elevat sentiment de solidaritat que sempre ha caracteritzat a la nostra gloriosa U.G.T., com per la seva capacitat organitzadora i consequencia en la lluita contra el franco-falangisme i per la democraçia.

Els nostres companys en el camp, han d'empendre amb tot l'interés l'organització a tots els pobles, de «Comités pro-presos i perseguits» en els quals deu procurar-se, per la seva màxima eficacia, la participació de tots els Partits i Organitzacions antifranquistes.

bals, preparar paquets amb els queviures més apropiats per ésser enviats a les presons, estudiar la forma de col·locar a masies i altres llocs acondicionats, els perseguits que, al mateix temps que els permeti posar-se al'abric de la persecusió policiaca, puguin ajudar als seus protectors; organitzar protestes col·lectives contra l'apallissament i mals tractes dels empresonats i reclamant la seva alliberació, i les diver-ses formes que els Comités respectius creguin convenients d'acord amb les caractiristiques dels diferents pobles.

La tasca de portar tot l'escalf i suport les victimes del régim terrorista de Franco i Falange i empendre una intensa campanya contra el terror és una de les més urgents i revolucionaries

La batalla que els pobles hispànics tenim entaulada per reconquerir les nostres llibertats, ens imposa aglutinar els esforcos de tots el patriotes i per tant, vetllar per evitar el més minim afobliment de les nostres forces i que la detenció dels nostres membres més actius ens ocasiona, i salvar als que ens han estat arrencats i llençats a les presons on els tenen subjectes a un règim de vida que els consumeix i inutilitza.

Despertar i desenrrotllar al màxim la solidaritat de la pagesía vers als patriotes empresonats i perseguits, deu ésser ob- de molts dels empresonats i l'evitar noves Entre les diverses formes en que es pot jecte de preocupació permanent per part victimes.

Latrocinio y cinismo

El hecho es como sigue: a pesar de las buenas relaciones existentes entre los actuales gobiernos argentino y español, ha sido recogido un número del periódico que nos llega de Buenos Aires, «La Nación», porqué indiscretamente, tenía fo-tografiado el rancho que Doña Carmen Polo de Franco ha adquirido en aquel pais por la friolera de idos millones de pesos! Teniendo en cuenta el cambio dea moneda... | Casi nada! Convendremos en que es cuestión de empezar a estacazos con los especuladores más descarados de la época.

En las tiendas de Norteamérica se han visto unos cartelitos anunciando la venta de «aceite puro de oliva, del sobrante de España». Y nosotros. ingenuamente nos pregnntamos: ¿Como puede haber sobrante, si nosotros no hemos visto una gota hace tanto tiempo?

Aprofitant tots els mitjans, el poble manifesta l'amor a la República i l'odi a Franco i la Falange

A les festes de diversos carrers, aquest estiu, hi ha hagut sessions de «discs dedicats, i mols d'ells, en un sentit netament antifranquista. Alguns es dedicaren a familiars i amics que es troben en terres llunyanes per haver defensat la República. Én un carrer, un grup d'ex-comba-tents de la gloriosa 27 Divisió dedicà un disc a tots els companys d'armes, i un altre pels que caigueren en defensa de la República. Un home, ja d'edat, que acabava de sortir de la presó, en dedicà un al seu estimat fill que es troba a França, exilat.

Totes les «dedicatòries» anaven acompayades dels corresponents noms, cognoms i adresses, la qual cosa patentitza la fermesa d'aquests patriotes antifranquistes així com el desenvolupament progressiu de l'odi a Franco i Falange i el profond amor a la República.

NORUEGA

Ha tenido lugar en este país una manifestación monstruo, en la que el presidente de los Sindicatos, en medio de unánime aprobación hizo resaltar la verguenza que representa para las naciones, el que subsista aun un régimen fascista como el de Franco después de haber dado su vida 25 millones de hombres en la lucha contra el fascismo.

nostra. Que tot-hom pensi que de l'ajut nostre depen en gran mesura, la salvació